



Editorial

Incendios forestales y cercanía a casas

El municipio de Puerto Montt ha expresado su inquietud por precarias viviendas en riesgo de sufrir los efectos de estos siniestros.

Cada verano que pasa, la amenaza de los incendios forestales y su propagación hacia sectores poblados es un riesgo mayor. Las nuevas condiciones que trae el cambio climático, con episodios de días con más temperaturas y menos precipitaciones, además de la expansión de las ciudades hacia zonas suburbanas pobladas de matorrales o materia boscosa, han generado un cóctel que en los últimos años ha provocado un notorio incremento de los siniestros, algunos de ellos de gran magnitud y que ha arrojado el saldo de pérdida de vidas humanas y cuantiosos daños materiales. La zona central del país es el mejor ejemplo de esto, con los megaincendios que han asolado Valparaíso, Viña del Mar y Constitución, sólo por nombrar los más tristes ejemplos recientes.

Hasta la fecha, el peor incendio de estas características que se recuerde en la Región de Los Lagos es el que ocurrió el 9 de diciembre del año 2021 en la ciudad de Castro, Chiloé, ocasión en que el fuego destruyó 120 casas y causó la evacuación de 500 personas. Fue una verdadera catástrofe y un clarísimo aviso de que esta parte del sur del país, pese a encontrarse lejos de los focos recurrentes de este tipo de siniestros y a condiciones climáticas algo más benignas en los meses veraniegos, en modo alguno está exenta del peligro.

La alerta sobre esto ha llegado desde el municipio de Puerto Montt, que hace unos días pidió la intervención de Conaf, Bienes Nacionales y Senapred por la existencia de una ocupación irregular de viviendas en el sector de Alerce Norte, sin acceso formal a servicios básicos y muy cerca de extensiones de terreno donde hay abundante chacay, que, como se sabe, es un arbusto con altísimas condiciones de combustión. Hace un par de años, ya un incendio forestal en Alerce obligó a decretar alerta roja por la cercanía del fuego hacia sectores poblados. Es un riesgo siempre presente que al menos en esta temporada, ha derivado en la construcción de varios kilómetros de cortafuegos en distintos puntos de la región.

Aun así, el asentamiento precario advertido por el municipio es una llamada de atención. Tanto la casa alcaldía como los otros organismos del Estado con alguna relación tienen que involucrarse y realizar todo lo necesario para prevenir tragedias como las que ha conocido el país en tan poco tiempo.